

Día de Campo

Fedepalma estuvo presente en el reciente día de campo sobre girasol, programado por Cargill Colombiana S.A. y promociones Agropecuarias Rocha, en la Hacienda El Aceituno, próxima a la ciudad de Ibagué.

El objetivo de la reunión era convocar a los industriales y mostrarles las posibilidades que puede tener la producción de semilla de girasol para la extracción de aceites comestibles, a partir de cultivos desarrollados en Colombia.

La empresa norteamericana Cargill International tiene en la actualidad ensayos en cuatro zonas del país: en Roldanillo (Valle), Villavicencio (Meta), Aracataca (Magdalena) e Ibagué (Tolima). Los ensayos más promisorios se hallan en esta última zona.

En la Hacienda El Aceituno se están desarrollando tres ensayos desde hace dos años, en diferentes tipos de suelo, con diferentes híbridos (6 en total) y a distintas distancias de siembra (40cm y 70 cm. entre surcos). En este momento se ha identificado el híbrido más promisorio para esa región del país, sin embargo esperan traer próximamente nuevos

híbridos de Argentina, donde la investigación básica de este cultivo está bastante desarrollada. Las expectativas en este sentido son muy buenas.

Los rendimientos en semilla obtenido por los señores Rocha son realmente muy satisfactorios. Han oscilado entre 2.3 y 2.8 toneladas por hectárea. La tasa de extracción esperada oscila entre 40 y 42%, quedando una torta excelente para la elaboración de alimentos concentrados de ganado bovino. Además la materia verde sobrante puede ser ensilada para suplementar la alimentación de las reses.

En breve charla con el fitomejorador de la Cargill, doctor Oscar de Córdoba, éste nos comentaba su satisfacción por los excelentes resultados obtenidos. Igualmente hacía énfasis en que el cultivo del girasol debía ser alterno, es decir debía aprovecharse como cultivo de rotación, no como principal. Queda solo por definir el problema del mercadeo de la semilla. Una vez haya una respuesta positiva de los industriales, quienes llevaron muestras de semilla para la extracción de aceite, se podrá sembrar el girasol comercialmente.

Queremos desde aquí felicitar a los señores Rocha, así como augurarle el mejor de los éxitos por su loable labor. De resultar positiva la explotación comercial de una materia prima alterna para la producción de aceites comestibles, será el país en últimas, quien saldrá beneficiado.

Ofertas

La Federación tiene a disposición de los interesados:

- A-Z para archivar papeles de contabilidad a un costo de \$ 300,00 cada uno.
- Trancalibros metálicos a razón de \$ 300,00 el par.
- Estantería metálica de 2.50 m alto x 1.50 m. de ancho x 0.30 m. fondo. Valor \$ 2.000,00

Bolsa Nacional Agropecuaria

La Federación no puede menos que registrar con alegría la realización, el 4 de mayo, de la primera transacción de aceite de palma, a través de la Bolsa Nacional Agropecuaria.

Calfos

Señor cultivador de palma:

La Federación le informa que a partir del 22 de mayo, por motivos ajenos, los precios del **Calfos** quedarán como sigue:

Sitio de entrega	Precio/tonelada
Belencito	\$ 4.400.00
Bogotá	\$ 5.900.00
Villavicencio	\$ 7.200.00

Ha sido propósito de **Fedepalma** desde tiempo atrás, el crear la conciencia de utilizar este canal de mercadeo entre los palmeros colombianos. No pueden desconocerse las ventajas, entre otras el mayor conocimiento de oferentes y demandantes, que tiene este sistema de mercado.

Queremos aprovechar esta oportunidad para hacer un nuevo llamado a los cultivadores de palma, para que utilicen este nuevo canal de mercadeo y así amplíen la posibilidad de venta de sus productos.